

Au congrès eucharistique de Bruxelles, un langage tout semblable a été tenu en plusieurs sections.

Enfin le P. Desjardins écrivait dernièrement dans les *Etudes des PP. de la Compagnie de Jésus* :

« Si l'Eglise redoute pour ses enfants les mensonges de l'impiété, les séductions de l'immoralité, les sacrilèges de la magie, il est un autre danger, tout opposé en apparence, contre lequel elle ne doit pas moins les mettre en garde : c'est l'exagération de la piété et les illusions auxquelles elle entraîne souvent les âmes éprises de mysticisme. Apparitions célestes, révélations, visions, prophéties, miracles, et toutes autres opérations supérieures aux forces naturelles, fréquentes dans la vie des saints, et que Dieu peut renouveler quand il lui plaît, mais que la prudence défend d'accepter sans preuves solides.

« De ces apparitions ou visions à des dévotions auparavant inconnues, le passage est facile ; et dans ces formes nouvelles de la piété, les illusions ne sont pas moins à craindre que dans les révélations mêmes ; sans conter l'abus qu'il y aurait à multiplier outre mesure les dévotions nouvelles. Pour obvier à ces inconvénients, l'Eglise se réserve de juger si ces pratiques sont bonnes en elles-mêmes, et s'il est opportun d'en autoriser la publication. Aussi, au nombre des livres condamnés par décret général, la nouvelle Constitution de l'*Index* met-elle ceux qui introduisent de nouvelles dévotions, même, est-il ajoutée, celles qui sont proposées seulement au culte privé. Il se peut sans doute que ces formes de la piété soient bonnes, utiles, salutaires en elles-mêmes, qu'elles puissent être légitimement pratiquées en particulier ; mais pour bonnes qu'elles soient, l'Eglise a le droit d'en arrêter la diffusion parmi les fidèles, tant qu'elle n'en a pas reconnu elle-même et l'orthodoxie et l'opportunité. »

---

## AUX PRIERES

---

Sr Marie-Victoire, née Octavie Mireault, des Sœurs de Sainte-Anne, décédée à Lachine.

Théodore Giroux, Mile End.

---